

Apreciación del peso prende foco de alerta: IP (El Financiero 15/01/10)

Apreciación del peso prende foco de alerta: IP (El Financiero 15/01/10) Isabel Becerril Viernes, 15 de enero de 2010

Resta competitividad a los productos nacionales. Alarma nivel de morosidad en el pago a empresas. La recuperación de la economía avanza muy lentamente. Preocupan a la IP lenta recuperación y elevada "morosidad del gobierno" Para la iniciativa privada, la economía ha empezado a mostrar signos de recuperación, aunque en forma muy lenta. Además comenzó a prenderse un foco amarillo: la apreciación del peso frente al dólar, que le resta competitividad a nuestros productos. Los presidentes del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González, y de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Salomón Presburger, advirtieron que si el peso se fortalece aún más, el Banco de México deberá tomar un camino para solucionar este "foco" que se ha encendido en la economía, el cual podría ser una reducción en las tasas de interés. Otro aspecto que preocupa a los emprendedores es que dependencias y paraestatales están registrando elevados niveles de morosidad en sus pagos a las empresas de las que adquirieron algún producto o servicio, llevándolas a su descapitalización. Presburger Slovick comentó que Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) son las que presentan los mayores problemas de impago, pero dijo confiar en que esa situación se regularice en un par de meses. González Laporte aseguró que para este año los hombres del dinero no vislumbran el riesgo de que la economía de Estados Unidos presente una recaída, sino "más bien se prevé que esto será en 2011". Dijo que la recaída del vecino del norte no se dará en forma de "W", sino en forma de L, con el factor horizontal subiendo poco a poco. -¿Entonces no se descarta que vuelva a caer la economía estadounidense? -Es difícil saber. Todo indica que para este año no, máxime que en 2010 ellos tienen sus elecciones intermedias, y es de suponer que van a mantener su actividad económica lo más ágil posible; entonces parece que no va haber una "W" en este ejercicio. Definitivamente todos los países estamos en proceso de recuperación. Mejoría Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que el país cerrará 2010 con un crecimiento de 3 por ciento, "lo cual quiere decir que en este año va a haber una recuperación de la economía, pero no un rebote fuerte como quisiéramos". Si el país puede avanzar en las reformas estructurales, ayudaría a que se detone una mayor tasa de crecimiento. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), advirtió que su gremio ya está observando signos alentadores en cuanto a la recuperación de empleos, y que para este año por lo menos se van a crear 300 mil plazas laborales, como resultado del avance del PIB de 3 por ciento y de las exportaciones. Sin embargo el dirigente del sindicato patronal señaló que si bien la economía va por la senda de la recuperación, ésta no es suficiente, y "tenemos que impulsar la aprobación de dos reformas: la fiscal y la laboral". Mario Sánchez Ruiz, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), indicó que las ventas del sector en diciembre fueron mayores a las expectativas. Además ha empezado a observar la contratación de personal, nuevamente comienza a entrar capital extranjero a nuestro territorio, y todo esto refleja que la economía está mejorando. "Lo que esperamos es que en el transcurso del año no se presenten situaciones que puedan frenar el avance del país, por ejemplo un atentado, pues estos eventos están fuera de nuestra alcance."